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香港文匯報訊（記者 陳遠威）本地電訊市場日趨
飽和，加上新技術投資及政府擬收回頻譜的不明朗
因素，電訊商成本大增而且與收入不成正比，數碼
通（0315）過往靠高達100%派息比率支持股價，但
在去年度業績倒退近18%下，派息比率要大減至

60%。總裁黎大鈞昨坦言，公司盈利有壓力，但為
維持服務質素仍須增加投資，權衡負債比率後，決
定今個下半年度開始下調派息。

數碼通昨公布6月底止全年業績，受漫遊業務收入
減少及網絡投資增加拖累，股東應佔溢利按年減少
17.57%至8.43億元。期內服務收入按年跌1%至56.57
億元，雖本地流動服務收入增長4%，但被漫遊收入
下跌18%抵銷，計及手機銷售上升52%，總收入升
21%至120.67億元。EBITDA略減約200萬至29.89億
元。該股昨績前收報12.18元，跌1.62%。

明年派息比率會維持60%

黎大鈞昨稱減派息可能令股價受壓，但公司營運
並非為股價服務，為免負債比率上升，唯有下調派
息比率。今年度中期息已按原派息政策派發，故自
末期息開始減少派息，全年派息比率粗略估計仍有
80%以上；預計明年派息比率會維持60%，並將視市
場環境調整。

他表示公司盈利壓力大，主要由於漫遊業務

EBITDA減少1.44億至7.6億元所致，加上3G和4G網
絡投資增加，令折舊及攤銷增加2.23億至18.53億
元。他指同業均面對盈利壓力，公司並非唯一受累
的營辦商。本港通脹上升，而且客戶的數據用量大
增，過往18個月客戶用量已大增80%，但沒有加
價，情況難以長久維持，至於價格調整則要視市場
趨勢。

回收頻譜重拍絕對「抽水」

明年度的投資預算將維持在10億元以內，較今年
度的12億元高位減少，但並未計算若通訊局收回三
分一3G頻譜後，所需增加的額外開支。他認為，收
回頻譜重拍的作價頗高，政府有關決定絕對是「抽
水」，重申若政府落實重拍，公司寧將資金發展新技
術，亦不願高價競投失去的頻譜。

談及最新發布的平價iPhone 5C在港零售價仍要
4,000多元，他指售價公道，iPhone 5C轉換膠殼降價
千多元，但仍是iPhone 5質素的硬件。對手CSL聲稱
下載速度最快遭通訊局罰款，黎大鈞稱個別對手標

榜速度最快及頻譜最多沒有意思，公司 重用戶體
驗，若干年後便會知道誰成功。

成本激增數碼通大削派息
數碼通業績

■末期息：22仙

■全年派息：66仙

■本港客戶人數：182萬人（+11%）

■每戶每月平均收入（ARPU）：262元（-5%）

■手機補貼：11.42億元（+12%）

■本地流動業務EBITDA：21.53億元（+8.5%）

■漫遊業務EBITDA：7.6億元（-15.9%）

■無線固網業務EBITDA：7,700萬元（-25.96%）

■整體EBITDA：29.89億元（-0.07%）

■折舊及攤銷：支出18.53億元（+13.68%）

■淨財務及稅務開支：支出2.93億元（-13.57%）

■淨溢利：8.43億元（-17.6%）

香港文匯報訊（記者 方楚茵）「小小
超」李澤楷的盈科拓展去年以逾百億
元，收購荷蘭國際集團（ING）旗下
的港澳及泰國業務後，上月更正式易
名「富衛香港」（FWD Hong Kong）。
市場一直關注有小小超「照住」的富
衛會有何搞作，而昨日富衛香港及澳
門地區行政總裁黃大偉就帶領團隊見
傳媒，更信心滿滿的指壽險業務要在5
年內成為本港保險業5強，未來每年營
業額增長20%！

代理人數擬倍增至3000人

要在5年內打入5強，黃大偉對此中
期目標甚有信心，指現時公司壽險雖
排名第9，但現時除開拓銷售網絡，又
有針對龐大退休市場的產品，會以多
種新渠道走向市場，不排除跨行業發
展，包括和零售、醫療保健等行業合
作。他又透露，中期目標還包括要5年
內把代理人數目由1,500人增至3,000
人，會考慮聘請應屆畢業生，亦會考
慮在不同行業有豐富經驗的退休人
士。

黃氏指，現時銀保銷售雖強勁，但
預期未來5至10年間仍以代理人模式主
導，故會擴充團隊，而銀保經歷了高
增長階段，未來或會有些許飽和，但
仍期望可增強和不同銀行的關係，欲
由現時建行、交行及澳新銀行的合作
基礎上再開拓2至3間銀行。

資本充足率高於保監要求

當提到現時公司目標的三大客群，
包括高淨值客戶、退休籌劃及退休人
士市場、e世代，其他同業早已虎視眈

眈，且無論銀保或銷售網絡發展都已甚成熟，公
司會否趁現時併購因監管新規定更嚴格而退出市
場的中小型保險公司，黃氏表示不排除任何可壯
大公司的方法，但現時未有目標，亦認為規管無
論對投保人或業界都是好事，公司現時資本充足
率高於保監要求，亦未有集資壓力。

該公司於本月底將提供24小時的客戶服務熱
線，現時客戶服務團隊已有25人，又計劃於年底
前於本港新增3至4家客戶服務中心，暫定落戶於
沙田、尖沙咀及觀塘，亦會考慮以地鋪形式設立。

多家中企將競購嘉能可秘魯銅礦
何超瓊開放賭牌喻廉航 做大個餅

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）據《華爾街日報》
報道，嘉能可(0805)高層表示，至少有3至4家中資
企業組成的財團下周將對嘉能可旗下位於秘魯的
Las Bambas銅礦項目提出首次意向性收購報價。
嘉能可此前已同意出售Las Bambas銅礦項目，以
換取中國監管部門批准該公司446億美元收購瑞
士Xstrata的交易。該收購交易已於今年5月份完
成。收購Las Bambas銅礦項目的買家也需要獲得
中國商務部的批准。

嘉能可首席財務長Steven Kalmin表示，第一批
意向性報價可能會在下周提出，預計最遲將於今
年年底簽署出售該項目的協議，預計最遲將於
2015年完成該項目的出售交易。

傳交易價值或達50億美元

據知情人士透露，中鋁礦業(3668)、五礦資源
(1208)和江西銅業(0358)都在考慮競購Las Bambas
銅礦項目，該項交易的價值可能達到50億美元。
Las Bambas銅礦擁有超過1,050萬噸銅資源，定於
2015年投產，至少前五年的設計產能為每年40萬
噸。

「十二五」內地電動汽車年產200萬輛
香港文匯報訊（記者 王玨 北京

報道）中國社科文獻出版社發佈
《中國新能源汽車產業發展報告
（2013）》顯示，截至2012年年底，
內地83家公告企業的電動汽車產能
超過60萬輛/年。隨 中國新能源
汽車技術路線日益清晰，本土汽車
企業在「十二五」期間計劃對電動
汽車產能進一步擴大投資，據不完
全統計，生產線建設投資將達570
億元，預期產能將接近200萬輛/
年。

不過，報告也稱，新能源汽車已
在內地25個城市試點，但是效果並
不明顯。據不完全統計，2011年至

2013年上半年，共計銷售新能源汽
車2.4萬輛，最多的城市是合肥4,973
輛，其次是深圳3,422輛和北京3,388
輛。

中國新能源汽車領域具優勢

研究者認為，中國目前已成為世
界最大的汽車產銷國，但在傳統汽
車關鍵技術領域仍落後於主要汽車
工業發達國家。在新能源汽車領
域，中國與世界先進水平間的差距
相對較小。因此，發展新能源汽車
成為中國追趕汽車工業發達國家，
並進一步搶佔全球汽車產業發展制
高點的重要歷史機遇。
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比亞迪超跑 3.9秒由0至100
香港文匯報訊（記者　李昌鴻　深圳報道）日前在深圳舉行「比亞迪世界

級技術解析會」上，比亞迪總裁王傳福透露，公司已研發能與特斯拉（Tesla）

競爭的超級跑車「E9」，其由0加速至100公里僅為3.9秒。與此同時，工信部

和財政部將設立基金支持新能源汽車的技術研發。消息刺激新能源汽車概念

股昨大漲，其中比亞迪(1211)A、H股收市時分別漲停及升9.57%。

美國電動汽車特斯拉受到全球投資者的
高度關注，並將力拓中國市場。對

此，比亞迪也積極應對，王傳福表示，未
來比亞迪將實施「雙擎雙模」車型佈局，
其中包含3款車型：「秦」、「唐」，以及暫
命名為「E9」的超級跑車。其中，「秦」
將於2013年四季度上市，SUV車型「唐」
將於2014年上市。對於與Tesla競爭的超級
跑車「E9」，王傳福未透露上市時間，但公
佈其能在3.9秒內加速至每小時100公里（每
小時62英里）。

根據Tesla官網，其Model S四門轎車能在
5.4秒內加速至每小時60英里。

90%車型應用「雙擎雙模」
王傳福認為，隨 環保低碳潮流的興

起，傳統燃油汽車的技術很快就會面臨終
結，因此，比亞迪首次公開「雙擎雙模」
車型佈局戰略意義所在。他稱，比亞迪將
雙模技術應用到90%的車型上，以後百公
里加速超過7秒的車都不是車。以混合動力
車「秦」百公里加速5.9秒；以四輪獨立驅
動SUV「唐」，百公里加速僅4.9秒。

他進一步闡釋說，一輛汽車上油箱有
油，但因為電瓶沒電就發動不了，不能
開。比亞迪要做的就是技術集成和能源管
理，雙模雙擎的車會大量上市，只要車有
電或油就都能開。而且百公里加速要從5.9
秒向3.9秒前進。

王傳福信心滿滿的表示家庭消費一旦起
動，比亞迪隨時可以造出「特斯拉」。他強

調，比亞迪在
汽車技術中一
直重視垂直整
合、集成創新
的努力，如何
圍繞用戶體驗
進 行 創 新 開
發。公司戰略
中的能源進化
路線為：自然
吸氣、TID、
綠混、雙擎雙模最後到純電動。

國家優惠政策將盡快啟動
國家工信部副部長蘇波昨日在大連舉行

的第七屆夏季達沃斯年會論壇上表示，新
能源汽車推廣在全世界都面臨障礙，不是
一朝一夕可以解決。企業應更注重技術革
新，從技術上提升電池的使用效率，從而
降低成本，工信部和財政部也在設立專項
基金，支持新能源汽車企業技術研發。而
科技部長萬鋼最近稱新能源車推廣方案獲
批，或直補車企，國務院已經正式批覆新
一輪的新能源汽車示範推廣方案，四部委
正在制定實施細則，並將盡快正式啟動。

受上述多重利好推動，昨日港股和A股新
能源汽車概念股受到追捧，比亞迪A股收盤
時漲停，報41.71元人民幣；H股上漲
9.57%，報34.35港元。而相關概念股如從事
充電樁等業務的深圳企業奧特訊漲停，申
華控股也同樣漲停。

香港文匯報訊（記者 劉坤領 北京報道）根據全球管
理諮詢公司麥肯錫的最新報告《展望2020：挑戰和機
遇共存的全球汽車企業》，未來7年，全球汽車市場利
潤有望增長近50%，同時利潤源將發生根本性的轉
變，新興市場的增速將遠遠超過成熟市場；到2020

年，新興市場將佔汽車業總利潤的2/3左右，其中中國
將貢獻全球新增總利潤的一半以上，即130億歐元。

行業盈利將增至790億歐元

報告指出，全球汽車業已經從經濟危機中復元，

2012年度行業總利潤達到540億歐元，遠高於經濟危機
前一年，即2007年的410億歐元，而未來盈利增長預期
進一步向好。到2020年，全球整車行業利潤可再增加
250億歐元，到790億歐元。其中大部分利潤增長將來
自於穩定的銷售增長，預計年增長率為3.8%。

專家指出，中國已然是全球最大的汽車市場，2012年
的汽車銷量達到了1,900萬輛，雖然新車的銷售速度開
始放緩，汽車銷售絕對值仍然很客觀。

香港文匯報訊（記者　涂若奔）國泰
航空（0293）上周發公告狠批廉價航空
捷星香港，指責其主要營業地點為澳洲
而非香港，又質疑其股東的香港居民身
份，稱當局如批准其牌照申請將違反

《基本法》。捷星高層昨日予以回擊，首
席行政總裁劉仲威表示，公司是「徹底
的香港公司」，董事會7個成員中只有2
個不是香港本地人。剛獲委任為董事長
的「賭王」之女何超瓊更強調，捷星真

真真正為香港人服務，「比好多挑戰我
們的公司，更能反映香港人的意願」。

強調是「徹底的香港公司」

捷星高層昨日舉行傳媒午宴，何超瓊

親自出席。對於國泰的連番指責，她平

靜地表示「這很正常」，因為「其他競

爭者為捍衛自己的利益，必然不希望見

到（捷星）獲批牌照」，但她相信隨

航空市場的強勁發展，「已無任何單一

的航空公司能迎合整個發展空間，大家

互相補充才是好事」；又以澳門博彩業

為例，稱十幾年前博彩業迎來開放發展

時代，「我當其時受打擊、受衝擊」，

但仍下了很大功夫去經營，最終不但

「做大了餅」，且所佔份額並未減少。今

時今日的航運業也是如此，「不應該再

有封閉的思維，不希望改變。改變是必

然的，應該主動適應」。

何超瓊又談及信德參與廉航的原因，

稱此前已進行過深入評估和分析，認為

香港需要經營自己的廉航，強調「絕非

一時衝動」。她又稱，其實早在50多年

前，信德已在香港經營航運業務，不僅

在香港和澳門之間開通航線，之後還貫

通到珠三角。公司積累了50年的服務香

港人的經驗，同港人共同經歷回歸前

後、「沙士」風暴、金融危機等諸多事

件，希望用自身的經驗、能力和智慧，

為港人打造有條件的廉航公司。

不認為會涉及司法程序

劉仲威也對指責逐一反駁，再三強調

捷星是「徹底的香港公司」，以香港為

依歸，管理團隊和管理權均在香港，所

作的每個決策也都以香港市場為考量，

完全符合《基本法》，有關的指責是

「混淆視聽」。據他透露，捷星董事會的

7個成員中，只有兩個不是香港本地

人，分別來自東航（0670）和澳航。他

相信政府及專業人士會認真分析申請方

和反對方的理據，最終向捷星批出牌

照，但起碼要拖延幾個月，又稱事件屬

於商業方面的審批，不認為會涉及司法

程序。

2015年機隊將擴至18架

捷星香港於新聞稿披露，將會以單一

客艙的A320-200客機營運，可載客量高

達180名旅客，機隊規模將於2015年擴充

至18架，屆時將為香港帶來每年超過80

億元的經濟效益。公司計劃營運距離香

港五小時航程以內的航線，目的地包括

東南亞、日本、韓國和大中華區；票價

將平均低於現時全服務航空公司票價的

50%。

2020中國料貢獻全球汽車利潤逾半

■捷星香港於新聞稿披露，將會以包括A320在內的空中巴士營運。 資料圖片

■比亞迪已研發能與美國電動汽車特斯拉（Tesla）競爭的超級跑車

「E9」，其由0至加速至100公里僅為3.9秒。圖為在香港的Tesla跑車。

資料圖片

■比亞迪董事長兼總裁王

傳福。 資料圖片

■富衛保險香港及澳門地區行政總裁黃大偉

(中)，望5年內成為本港保險業5強。 方楚茵 攝

■數碼通總

裁黎大鈞。

張偉民 攝


